

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



WEEKLY  
名古屋  
ちくさ  
題字 伊藤昌石

名古屋千種ロータリークラブ  
承認 1982年 8月24日  
例会日 火曜日 12:30  
例会場 名古屋東急ホテル  
事務局 TEL763-5110 FAX763-5121  
会長 谷口 優  
幹事 竹内 克豊  
広報・会報委員長 池森 由幸

No. 13 奉仕を通じて平和を

Peace Through Service

2012~2013年度 RI会長 田中 作次

今日の例会  
第1429回 平成24年10月 22日(月)  
ガバナー公式訪問  
(名古屋東・昭和 RC 合同例会)  
於：ウエスティンナゴヤキャッスル

先週の例会  
第1428回 平成24年10月12日(金) 晴  
創立30周年記念式典・晩餐会  
名古屋東急ホテル 式典：錦の間  
晩餐会：ルネッサンス

## ※※※ 記念式典 ※※※



千田 毅 (せんだ つよし)ガバナー

生年月日 1936年(昭和11年)8月8日  
所属クラブ 名古屋東 RC  
職業分類 建築  
勤務先・役職 名古屋建商(株) 代表取締役  
所在地 〒464-0851 名古屋市千種区今池南 29-23

経歴 1960年 慶応義塾大学卒業  
1962年 名古屋建商(株)代表取締役社長  
1984年 (資)千田地所代表社員  
1995年 M&Tビル(株)代表取締役社長  
公職 1995年 愛知県高等学校PTA連合会会長

### ロータリー歴

1973年12月 名古屋東ロータリークラブ入会  
1984年 名古屋東ロータリークラブ幹事  
1996年 名古屋東ロータリークラブ会長  
2000年 地区社会奉仕委員会委員長  
2006年 東名古屋分区ガバナー補佐  
2010年 ガバナーノミニ  
2011年 ガバナーエレクト

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー  
ベネファクター  
米山功労者

式典司会進行の大谷君



ソングリーダーの足立君



開会挨拶 大口実行委員長

## クラブ 創立30



竹内幹事より物故会員の紹介



堀場利幹君・古川勝己君  
武内 清君・林 淳三君  
渡辺辰夫君・足立一成君  
加藤大鵬君・山田壽勝君  
水野民也君・池田 隆君  
大谷和雄君・成田良治君



物故会員ならびに東日本大震災被災物故者に対し  
ご冥福を祈り、黙祷を捧げました

来賓紹介



第2760地区ガバナー  
第2760地区地区幹事  
西名古屋分区ガバナー補佐  
東名古屋分区ガバナー補佐  
東名古屋分区幹事  
スポンサークラブ代表  
名古屋東RC 会長  
陸前高田RC 会長  
名古屋名城RAC 会長  
桜花学園IAC 顧問  
RCC 樹木医カシナガ消防団  
米山奨学生 1999~2001

米山奨学生 2012~2013  
名古屋RC 会長  
名古屋RC 幹事  
名古屋西RC 会長  
名古屋南RC 会長  
名古屋南RC 幹事  
名古屋みなとRC 副会長  
名古屋みなとRC 会長エレクト  
名古屋東南RC 会長  
名古屋東南RC 幹事  
名古屋中RC 会長  
名古屋中RC 幹事  
名古屋瑞穂RC 会長  
名古屋瑞穂RC 幹事  
名古屋大須RC 会長  
名古屋大須RC 幹事  
名古屋栄RC 会長  
名古屋栄RC 幹事  
名古屋名南RC 幹事  
名古屋名駅RC 会長  
名古屋名駅RC 幹事

千田 毅  
柳澤 幸輝  
大橋 昭治  
井上 雅之  
平岩 光二  
余語 郁夫  
水野 茂生  
千田 勝治  
中田真理子  
河合 保昌  
板倉 賢一  
ウディン・ザイール  
張 詩玉  
大島 寅雄  
水野 一樹  
鶴飼 治昭  
大岡 洋三  
斉藤 清治  
加藤 茂春  
岩佐 信機  
橋爪 務  
藁谷喜世志  
國友 昌大  
山口 眞  
松波 恒彦  
平野 好道  
鬼頭 茂成  
岡村 隆徳  
石河 隆  
大野 友三  
坂本 晃  
田口 望  
小林 泰敏

名古屋丸の内RC 会長 藤田 守彦  
名古屋丸の内RC 幹事 田島 陽介  
名古屋北RC 会長 篠田 光浩  
名古屋北RC 幹事 杉浦 秀一  
名古屋東RC 幹事 大野 蔵彦  
名古屋守山RC 会長 樋口 武人  
名古屋守山RC 幹事 鶴飼 昌治  
名古屋和合RC 副会長 丸山 弘昭  
名古屋名東RC 会長エレクト 齊藤 英夫  
名古屋名東RC 幹事 野々部英夫  
名古屋名北RC 会長 小關 敏光  
名古屋名北RC 幹事 古川 康司  
名古屋昭和RC 会長 横田 幸三  
名古屋昭和RC 幹事 小坂 達也  
名古屋錦RC 副会長 近藤 謙治  
名古屋錦RC 幹事 石井 弘子  
名古屋東山RC 会長 戸田 勝儀  
名古屋東山RC 幹事 佐藤 敏夫  
名古屋葵RC 副会長 阿部 恵彦  
名古屋葵RC 幹事 加藤 久雄  
故 渡辺辰夫会員夫人 渡辺 弘子  
元事務局 近藤 朋子・三浦 京子・宮川 薫  
岩田 和子・松中 朋子  
(敬称略・順不同)

谷口会長挨拶



千田ガバナー、柳沢地区幹事をはじめご来賓の皆様には、ご臨席賜り厚く御礼申し上げます。

千種ロータリークラブは1982年に誕生しました。それから30年の月日を重ねてまいりました。その間には、高度経済成長からバブル崩壊、アメリカの同時多発テロの発生、イラク戦争、名古屋万博、シカゴでのロータリー100周年記念大会、リーマンショック、自民から民主への政権交代、昨年の大震災と目まぐるしく世相は変化してまいりました。その間のロータリー活動は時代に即応しつつ着実に間断なく続いてまいりました。我々もその一翼を担わせて頂き、本日この日を迎えられたことは本当に幸せであると感じる次第であります。

このような世相の移り変わりの中で、今一番の鮮烈な出来事は、昨年3月に発生した大震災であります。日本人の意識が変わるほど巨大な災害でありました。その復興にむけて我々のロータリアンの一人ひとりの努力は、小さな奉仕でありましようが、それは平和を生み出す礎・源泉であると思います。その観点から、30周年記念として陸前高田ロータリークラブの幹事であります佐々木松男様に「あの日から、東日本大震災を体験して」という題で講演をして頂くこととなりました。当地区の千田ガバナーは、震災により被災されたに岩手県下の高校生への奨学支援活動を重要なプログラムとして位置

付けられています。本年のR I会長であります田中作次様は、「奉仕を通じて平和を」をテーマにあげられ、その実践として、世界の3か所で『平和フォーラム』を開催されます。また各クラブにもその実践を呼び掛けられています。本講演もそれに因んだものと感じて頂ければと幸いです。

最後に、千種ロータリークラブはロータリーおよび地域社会の一員として持続可能な奉仕活動を行ってゆく所存あります。今後ともご臨席いただいた方々および所属クラブとこれまで以上のご交友をお願いして、挨拶とさせていただきます。

**千田毅ガバナーご祝辞**



名古屋千種ロータリークラブにおかれましては、創立30周年という節目の年を迎えられましたこと、第2760地区を代表し、心よりお祝い申し上げます。

名古屋千種ロータリークラブが、その区域を名古屋市千種区・昭和区と定めて1987(昭和57)年に設立されたのは言うに及ばぬことではありますが、そのスポンサーが、私の所属しております名古屋東ロータリークラブであります。その誕生の経緯を知るひとりとして、貴クラブのこの記念すべき年に、自分がガバナーなどという大役にあるとは夢にも思わぬことで、いまでも俄かに信じられぬほどです。ここに私が、まったく個人的な感情として、早や30歳になられた貴クラブの姿をまえに、時の流れの早さを実感するとともに、本当にご立派に成長されたお隣のご子息を、老人が目を細めるがごとき思いでみるゆえんがあります。

**水野茂生名古屋東RC会長ご祝辞**



東RC 水野茂生でございます。  
千種ロータリークラブ30周年にあたりお祝いを申し上げます。  
25周年には物故者家族として招待され出席させて頂きました。  
千種RCの創立会長を私の父水野民也が務めさせて頂き

本日の佳き日にはスポンサークラブ代表として挨拶をさせて頂くご縁に、関係されました全ての方に御礼を申し上げなくてはならないと思います。  
本日はおめでとうございます、そして有難うございます。

**記念事業目録贈呈**



陸前高田RC会長千田勝治様に支援寄付を贈呈



陸前高田RC会長千田勝治様よりお礼の挨拶

**永年在籍会員表彰**



※ ※ ※ 記念講演 ※ ※ ※  
陸前高田RC幹事

佐々木松男氏

「あの日から一東日本大震災を体験して」



## 略歴

1950年3月14日 岩手県陸前高田市高田町生まれ  
 地元高校卒業後東京の大学を経て  
 1972年 陸前高田市の印刷出版業の高田活版に入社  
 1988年 有限会社高田活版代表取締役役に就任  
 1988年 第2520地区陸前高田RCクラブに入会  
 現在、高田松原を守る会 役員  
 陸前高田竹文化振興協会事務局長  
 地区芸術文化協会「小説・随筆部門」部門役員長  
 陸前高田ロータリークラブ幹事（5回目）



井上ガバナー補佐より乾杯のご発声を

「高田松原ものがたり—消えた高田松原—」著者  
 2011年6月 東京新木場で開催された「国際森林年記念シンポジウム」で「陸前高田市の被災報告」を発表。

◆ 講演内容は記念誌に掲載させていただきます。

## ✧ ✧ ✧ 晩 餐 会 ✧ ✧ ✧

晩餐会司会進行の萩原さん



吉田実行副委員長閉会挨拶



佐久間実行副委員長開会挨拶



“手に手つないで” 終了！！

## ♪♪♪ 金子みすゞの世界 ♪♪♪



朗読・歌 おおはた れいこ様  
 ピアノ演奏 丸山 晶子様

朗読 「みんなを好きに」  
 「私と小鳥と鈴と」  
 「大漁」  
 「こだまでしょうか」  
 「明るいほうへ」

ピアノ ドビュッシー：月の光  
 ドビュッシー：亜麻色の髪の乙女  
 ショパン：ノクターン「遺作」  
 リスト：愛の夢  
 歌 上を向いて歩こう



◆ビジター数（10/16） 39名  
 ◆出席報告  
 会員 40（36）名 出席 33名  
 出席率 91.67%  
 前々回 10/2（修正出席率）97.14%

### 先々週の例会

第1427回 平成24年10月9日（火）晴  
 講演 “ヒ素とバン格拉ディシュ”  
 米山奨学生（学友） ニザム・サイカ様  
 地区米山奨学委員会 小栗 正章様

◆それこそロータリー  
 ◆四つのテスト  
 ◆ビジター紹介 地区米山奨学委員会 小栗 正章様  
 ◆ゲスト紹介 米山奨学生（学友）ニザム・サイカ様

#### ◆出席報告

会員 40 (34) 名 出席 28名  
出席率 82.35 %  
前々回 9/25 (修正出席率) 93.75 %

#### 竹内幹事報告

- 1) 米山奨学寄付金の申し込みが未だの方は、今週中にお知らせ下さい
- 2) 創立30周年記念式典は12日(金)です。  
来週16日(火)の例会はございません。お間違いないようお願い致します。

#### 谷口会長挨拶

2012年10月9日 会長挨拶

アーサーFシェルドンが提唱した現代にも通じる「職業奉仕」の『モットー』

本年は、ロータリーを再認識して頂くために、ロータリーのお話を毎回しています。

業奉仕についても、その観点からお話しします。

職業奉仕は、五大奉仕の一つです。五大奉仕とは、クラブ奉仕、社会奉仕、国際奉仕、新世代奉仕およびこの職業奉仕です。

職業奉仕を除く他の奉仕は、奉仕をする対象者あるいは目的が明確です。

①クラブ奉仕はクラブに奉仕する、②社会奉仕は、社会活動により地域社会やその地域を構成する個人や団体に奉仕をする。③国際奉仕は外国の援助を求めている組織や個人に救助の手を差し伸べる。④新世代奉仕は、未来の社会を支える世代を育成助成すると言うように、奉仕対象や目的が明確です。ところが職業奉仕は、どう考えるのでしょうか？それを手段として何かの奉仕をすると考えますと、他の奉仕活動とダブってしまい、それをわざわざ五大奉仕の一つに入れる意義はなくなりま

す。そこで、職業奉仕は、自己自身が職業を磨くことである。磨いてビジネスに成功すること、それを奉仕と名を打つ以上、ビジネスの相手方や従業員に満足を得させるところが、職業奉仕であるとされています。最終的には自己自身に対する奉仕活動であると言われる所以です。

初期のロータリー活動の理念的基盤を作り上げた人として高名なのがアーサーFシェルドンです。彼の職業は、ビジネススクールを経営し、そこで販売学を教わっていたそうです。その著書には、(1)「販売に成功する方法」(2)「成功する販売学」(3)産業成功学 (4)販売術、等があります。彼が唱えたと言われるロータリーの「もつとー」として「He profits most who serves his fellows best」と言うのがあります。最も多く奉仕するものは、最も多く報われると訳されていますが、この「もつとー」が職業奉仕の基礎理念であると言われていています。シェルドンは、その著書で「販売に成功するには奉仕の理念に基づいて継続的に利益をもたらす顧客を確保することである」としています。これは今のビジネスに共通する視点です。このような視点が1900年代当初から、ビジネスで重要なものであると認識されていたということ

です。現代では顧客満足度がビジネスを成功させる重要なカギであると考えられ、良いものを作れば売れるという生

産者主導主義から、消費者主導の考え方に代わってきていることは、皆様方もお判りのことと存じます。企業の社会的責任(CSR)も消費者に安心できる商品を提供する責任が企業にある。それなしでは企業の発展はないというものです。あるいは「ISO26000」(国際標準化機構)では、このISOは環境および人にやさしい基準を定めています。この規定をクリアーすることが「企業の社会的責任をクリアーすることである」としています。シェルドンが唱えた1900年初期の「もつとー」は、現代におけるビジネスの考え方を先取りしていたと言えるものです。

ところでこのような考え方はキリスト教、特にカトリックの教義とは、矛盾しローマカトリックとロータリーの間に溝ができた原因でもあると言われていています。カトリックでは「人に奉仕しても、それにより利益を得ることは期待するな、あるいは奉仕して利益を得るな」と言うのが教義の根底にあります。ちょっと横にそれますが、カトリックが支配していた当時のヨーロッパでは、金を貸すことは、苦難している人を助けることだから、その人から利息は取ってはいけないという考えが主流でした。その風刺劇として描かれているのがベニスの商人です。そのような教義は、宗教を越えた地域間における取引の弊害となっていました。ユダヤ教では、そのような教義はありませんので、ユダヤ人と商売をする場合には、そのような教義が邪魔になったのです。そのような教義と商売の矛盾を解消する手段として為替手形が創設され、それが大いに利用されたそうです。これは、たとえばカトリックの信者から商品を買って、その代金を3ヶ月後に支払う。そのために代金及び利息を含めた金額で為替手形を発行します。為替手形は、発行人がその手形に記載の金額を支払う義務を直ちに負いませんし、為替手形を受け取った売主も、利息を買主のキリスト教の信者には請求できません。支払い義務を負うのは支払いを引き受けた引受人だけです。その引受人が、キリスト教の信者でないなら、キリスト教の教義に反しないから問題ないというのが為替手形でした。儲けることと奉仕は、カトリックの教義とは相入れず、そのためカトリックとロータリーの活動とは相入れないと言われてきたのです。

そのような宗教戦争的な色彩を抜きにしますと、シェルドンが唱えたロータリーの「もつとー」は、現代社会にも通じるものであり、職業奉仕とはそのようなものであると理解して頂きたいと存じます。

#### ◆講演 “ヒ素とバングラディッシュ”

米山奨学生(学友) ニザム・サイカ様

(紹介 地区米山委員会 小栗 正章様)



パキスタンとの戦いの9ヶ月後の1971年12月16日、バングラディッシュは独立しました。私たちは、緑の大地と真っ赤な太陽を表す美しい国旗を手に入れました。これが私たちの国歌です。バングラディッシュでは、多くの人々が農村部に住んでいます。

女性が中心となる服飾業は、私たちの経済に重要な役割をしています。また、エビ、皮革、茶葉の輸出業もさか

バングラデシュは、世界で一番幸せな国です。ダンスは幸せを表す象徴です。バングラデシュは、終わらない祭りの地です。

多くの人々は、イスラム教徒です。イードはバングラデシュでもっとも大きなお祭りで、私たちは月を見て祝います。そして、新しい服を着て、おいしい料理を食べます。

コックスバザールは、世界でも有数の長さを誇る天然の砂浜で、ゆるやかな坂がある切れ目ない 125km の砂浜です。

スンドルバンは世界で一番大きな、マングローブの森です。この地帯には、様々な野鳥、マダラジカ、クロコダイル、そしてローヤルベンガルタイガーが生息しています。

純真なバングラデシュの人々は、バングラデシュを訪れる人々を、手厚くおもてなししたいと考えています。

では、ここからは、私の研究と、バングラデシュの抱えている問題についてお話したいと思います。

それは、気が付かないうちに死に至ってしまう、ヒ素問題です。

1970 年代初めごろ、世界銀行とユニセフは安全な水を供給するために、バングラデシュに 100 の水道管設備を作

りました。なぜならば、地表の水にはバクテリアがはびこっており、子供が死にいたる下痢を起こす原因になっていたからです。その後、この水が原因となっていた疾病は、劇的に減っていきました。しかし、この水道管から供給される水は、ヒ素に関する試験を行っていませんでした。59 地域に、ヒ素が混入した水が供給されていたと推定されます。そして人口の半分が、ヒ素の混入した水を使用していました。1999 年、WHO はこの大きな問題について報告しました。

ヒ素毒は、ゆっくりと体に影響を与えます。そして、皮膚がんにやすい臓がんまた、糖尿病につながるようになります。

いま私の研究では、糖尿病患者と健常者におけるヒ素のメチル化について解析しています。

ヒ素問題はバングラデシュだけの問題ではなく、世界中の問題です。台湾、アルゼンチン、アメリカなど他の国もこの問題が脅かしています。これは公衆衛生の問題であり、私たちはヒ素が混入した水を排除すべきです。

ありがとうございました。

## ニコボックス

(10月12日)

水野 茂生君 (東 RC)  
おめでとうございます。千種 RC には家族全員がお世話になり、感謝申し上げます。

小林 泰敏君 (名駅 RC)  
30 周年おめでとうございます

藤田 守彦君 (丸の内 RC)  
クラブの皆様「創立 30 周年」御祝い申し上げます

戸田 勝儀君・佐藤 敏夫君 (東山 RC)  
30 周年おめでとうございます

岩田 和子様 (歴代事務局)  
創立 30 周年おめでとうございます。

千種 RC の益々ご発展をお祈りしています。  
事務局の太田さん、長い間お疲れ様でした。

萩原 喜代子  
本日の司会がうまくいきますように!!

小林 英毅  
創立 30 周年 お目出とうございます。

大口 弘和  
創立 30 周年を祝って 永年表彰に感謝して

佐久間 良治 30 周年 おめでとう

竹内 克豊 創立 30 周年を祝って!!

皆様には大変お世話になっております

谷口 優  
千田ガバナー 柳澤地区幹事をはじめご来賓の皆様  
ご臨席賜り厚く御礼申し上げます

足立 一郎 林 正路 堀江 宏輝

池森 由幸 伊藤 健文 榎尾 富二

加藤 重雄 川端 圭 小山 雅弘

柵木 充明 宮尾 紘司 三好 親

西川 豊長 大田 和孝 大谷 恩

尾関 武弘 佐野 寛 笹野 義春

鈴木 理之 鈴木 聖三 吉田 玄

30 周年を迎え、皆様に感謝致します。

和田 正敏

30 周年おめでとう

永年在籍会員表彰ありがとうございます

172,000 円

(10月9日)

山田 浩二 (名北 RC)

本日はメーキャップでおじゃまします。

伊藤 健文

古谷着韻先生 (日本芸術院会員・文化功労章、現代書壇の最高峰の先生です) の書展が松坂屋美術画廊で開催されます。書に興味のある方はご覧下さい。

竹内 眞三

いよいよ千種ロータリークラブの 30 周年です。  
実行委員会の諸兄のご苦勞を感謝します。当日の盛會を祈念するばかりです。

谷口 優

ニザムさん 小栗さん 本日は宜しく願います。

渡邊 源市 山中博士のノーベル生理学・医学賞  
おめでとうございます。花いっぱいプロジェクト

2 週間後の様子をみてきました。少しずつ大きくなって  
いました。あと 4 日で 30 周年ですね

榎尾 富二

結婚記念日

足立 一郎

加藤 重雄

近藤 和幸

西川 豊長

大谷 恩

佐野 寛

鈴木 聖三

吉田 節美

ニザム・サイカ様 講演

萩原喜代子

川端 圭

柵木 充明

大口 弘和

尾関 武弘

笹野 義春

竹内 克豊

吉田 玄

池森 由幸

小山 雅弘

三好 親

大田 和孝

佐久間良治

鈴木 理之

舎人 経昭

宜しく願います

49,000 円

次回例会 平成 24 年 10 月 30 日 (火) 4 階 雅の間  
友愛の日